

NOTA DE PRENSA

HLA Montpellier y Fundación Dfa organizan una charla sobre salud sexual y reproductiva en mujeres con discapacidad

- *La sesión divulgativa se celebrará el lunes 2 de mayo en el salón de actos del centro hospitalario*

Zaragoza, miércoles 28 de mayo de 2025. Con el objetivo de sensibilizar y visibilizar la realidad de las mujeres con discapacidad en el ámbito de la salud ginecológica, HLA Clínica Montpellier y Fundación Dfa han organizado una charla divulgativa titulada 'Salud sexual y reproductiva en mujeres con discapacidad'. La cita será el próximo lunes 2 de junio, a las 18:00 horas, en el salón de actos de la clínica.

La ponencia de esta sesión correrá a cargo de la Dra. Ana Fernández y estará abierta al público general, con especial interés para profesionales sanitarios, personas con discapacidad, familiares, cuidadores, estudiantes y entidades sociales. La ginecóloga abordará aspectos fundamentales para garantizar una atención adecuada a las mujeres con discapacidad. Entre los temas tratados, la prevención de enfermedades, el acceso a métodos anticonceptivos, la planificación familiar, el consentimiento informado, el derecho a la maternidad y los desafíos que aún existen en la atención sanitaria de este colectivo.

«Muchas mujeres con discapacidad enfrentan barreras estructurales y sociales que dificultan el acceso a controles ginecológicos básicos. Es fundamental romper esos obstáculos desde la formación, la empatía y el compromiso institucional», afirma la Dra. Fernández.

En España todavía no existen estadísticas oficiales que reflejen cuántas mujeres con discapacidad acuden a revisiones ginecológicas de forma regular. No obstante, diversos estudios y testimonios coinciden en señalar que las barreras físicas, como la inaccesibilidad de muchas consultas médicas,

las actitudes discriminatorias y la falta de información adaptada dificultan el ejercicio efectivo de sus derechos sexuales y reproductivos.

Marta Valencia, presidenta de Fundación Dfa y una firme defensora de la igualdad de oportunidades, participará en el acto compartiendo su experiencia personal. "En Aragón existen únicamente dos consultas ginecológicas accesibles, cuando se trata de una necesidad básica que debería estar garantizada en todo el territorio. Visibilizar esta realidad es el primer paso para transformarla», afirma.

Desde Fundación Dfa se quiere destacar la importancia de empoderar a las mujeres con discapacidad a través de la información, la autonomía y el respeto a sus decisiones. Esta colaboración con HLA Clínica Montpellier se enmarca en su compromiso por fomentar la inclusión social y la igualdad en el acceso a servicios esenciales como la salud.

Además de promover la reflexión y el debate, la jornada servirá como espacio para el encuentro entre profesionales y personas con discapacidad, con el fin de avanzar hacia un modelo sanitario más accesible, sensible y equitativo.

La asistencia a la ponencia es libre y gratuita y también se retransmitirá vía streaming en el canal de YouTube de HLA Montpellier para las personas interesadas que no puedan acudir de manera presencial.

Conferencias desde 2014

Esta conferencia, se encuentra dentro del ciclo de charlas divulgativas que ASISA-Montpellier y Fundación Dfa llevan a cabo en las tres capitales aragonesas desde 2014. Las sesiones, abiertas a toda la sociedad, están protagonizadas por especialistas de prestigio de HLA Clínica Montpellier y personas usuarias de Fundación Dfa, y tratan diferentes temas relacionados con la medicina y la discapacidad.